

---

## **Actualización de Implantes cocleares, *¿Inclusión integral u olvido?***

---

### **El panorama actual en el proceso de rehabilitación de un niño con hipoacusia.**

Acorde a los derechos de las y los niños, en el Art. 13 de manera enunciativa y no limitativa dice que ellos tienen derecho a vivir en condiciones de un **sano** desarrollo **integral**. Hablar de la hipoacusia es mencionar de una condición muy importante de salud porque el no poder oír hace que se presenten dificultades para comunicarse generando con ello en primer lugar frustración, aislamiento, baja autoestima y hasta depresión.

Podemos decir que un niño implantado a temprana edad tiene un alto porcentaje de desarrollo en lenguaje y a su vez una mejor comunicación y por ende una menor dificultad para socializar. El poder lograr una habilitación de una niña o niño con sordera es importante, no solo porque es su derecho sino que para tener un buen resultado; es necesario reunir muchos factores los cuales son extremadamente difíciles de obtener de manera simultánea pero es lo ideal y no omito mencionar que, cada parte del proceso multidisciplinar es fundamental para tener un buen resultado y definitivamente, estas partes no pueden ser aisladas, es decir, tener un equipamiento adecuado no puede darse sin una detección temprana y a su vez sin un seguimiento terapéutico fehaciente que esté vinculado estrechamente con una buena programación que garantice una óptima escucha y sin lugar a dudas también su mantenimiento y sobre todo la actualización de el o los equipos.

Pero ¿qué pasa si se tiene el equipamiento, el seguimiento terapéutico, pero no llega a actualizarlo? la respuesta es; un fracaso de los programas y esfuerzos que no solo algunas instituciones sino nosotros los padres hacemos para que nuestras hijas e hijos lleguen a tener sus tan anhelados implantes.

Una cosa nos debe quedar clara, una vez que un individuo es implantado o equipado con aparatos lo será por el resto de su vida. No son una cura, son una ayuda necesaria. En las ayudas tecnológicas para las distintas discapacidades se han tenido grandes avances, pero ninguna ha tenido una evolución tan acelerada como los implantes cocleares y de aquí que surge la imperiosa necesidad y sobre todo menester urgente de

crear un programa que pueda proporcionar las actualizaciones necesarias a los usuarios. Las marcas comerciales de los implantes cocleares están sacando al mercado nuevos procesadores a un rango de 4 a 7 años, dando con esto una vida promedio de un procesador externo de un implante coclear de 10 años aproximadamente tiempo en el cual las casas comercializadoras dejan de tener en el mercado las refacciones y accesorios necesarios para mantener su buen funcionamiento.

La importancia del porqué actualizar sus procesadores externos es como mencioné por la evolución tan rápida que ha tenido esta maravillosa tecnología, haciendo con esto que los modelos más recientes brinden una mejor calidad en el sonido, comprensión y conectividad, pero a su vez los modelos que ya están en el mercado pronto se volverán obsoletos no porque no funcionen sino porque la producción de refacciones y accesorios ya no se llevara a cabo y, en caso de un malfuncionamiento ya no se pueda reparar dejando al usuario nuevamente en un mundo de silencio.

El poder detectar, diagnosticar e implantar es **igual de importante** como el actualizarlo, cabe hacer mención que, aunque los usuarios usen un implante **NUNCA** dejen de ser sordos y el que no lleguen a usar sus ayudas tecnológicas por no poder actualizarlas a uno de mejor tecnología equivale a una marginación por negársele su oportunidad de lograr una integración recordando que la **salud es un derecho, NO un lujo**.

Yo Como padre de un niño sordo usuario de implante coclear Por lo antes expuesto exhorto a nuestras autoridades a crear un programa que permita acceder a una actualización a los usuarios para que ellos continúen con su proceso de rehabilitación y muchas vidas adultas que se ven interrumpidas de sus entornos productivos a la sociedad por no tener los medios al alcance para continuar impulsando el crecimiento de un país y pasando a ser parte de la comunidad de gente pasiva para el producto interno bruto.

Propongo que se generen convenios con instituciones y organizaciones para lograr que se provea de actualizaciones ya que en la actualidad **NO** existe ningún plan que ayude a nuestras niñas, niños, adolescentes, jóvenes y adultos a seguir con su proceso de inserción en la sociedad como ciudadanos productivos y sobre todo plenos, que el proceso y seguimiento que se le dé **NO** caiga en el **OLVIDO** sino en una verdadera, pero sobre todo justa inclusión integral. Y no queden en un mundo de silencio con pocas oportunidades para ser plenas y plenos y felices en sociedad. Ya en nuestro país tuvimos la primera semana nacional de salud auditiva. Hoy nuestras autoridades tienen la oportunidad que les brinda su cargo de dejar su marca en la historia de México, pero sobre

todo en nuestras hijas e hijos, que las actualizaciones sean un compromiso visible y demostrado para que ellos no se sientan solos y sobre todo que las autoridades demuestren y le muestren a la niñez que pueden tener un mejor futuro trabajando desde hoy.

**ACTUALIZACION SI, OLVIDO NO.**

Jose Leopoldo Cumplido Sánchez

Organización; Ama, Escucha e Incluye.

Tel. WhatsApp 83-33-39-38-38.

e-mail: [Joann0804@hotmail.com](mailto:Joann0804@hotmail.com)

Temática para participar: Salud Auditiva, las alternativas; pros contras y costos de las ayudas técnicas e implantes auditivos.

Ponencia: Actualización de implantes cocleares.